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仲夏之际的绿城生机勃勃，为期
12天的2009中国郑州图书交易会于6
月 29日落下帷幕。390家实力雄厚的
出版发行单位报名参展，搭建展位650
个，参展图书8万余种，成交额达4000
万元，接待各类购书者约 60 万人次，
初步估算带动的交通、物流、旅游、餐
饮等直接或间接收益近 3亿元——记
者从市新闻出版局得到的数据显示，
本届图书交易会成功为全国图书出
版、发行经营业者搭建起新的精品展
示、新书推介平台，开辟出新的贸易洽
谈、信息交流渠道；对于主办方而言，
通过读者、出版发行业者购销双方的
共赢，实现了政府保内需、促发展的办
会办展目的，从而实现了政府、经营
者、消费者的多赢。

省内外书商共赢
6月17日开始，郑州市绿城广场、

紫荆山公园 86 家省内外图书经营者
搭建起 300多个图书展销摊位成为炎
炎夏日一道风景，前来购书、读书的市
民群众熙熙攘攘、络绎不绝。从 6 月
25日开始，郑州市嵩山饭店彩旗招展，
全国各地的 304 家客商云集在此，展
示最新出版成果，各地书商穿梭其间，
挑选需求的图书。

“这是一应对当前金融危机，扩大
内需、促进文化大繁荣大发展的图书
交易盛会。”本届图书交易会组委会办
公室主任、市新闻出版局局长王志坚
说。据了解，本届图书交易会共吸引
北京、天津、河北、湖南、广东、黑龙江
等 14个省、30多个城市的 188家外地
图书出版、发行经营者参会，外地参展
客商比例高达60%。

来自北京博雅中天图书有限公司

在本届图书展销会上搭建了 5个标准
展位的摊位，该公司业务经理屈良松
说：“我们十分看好包括郑州在内的河
南市场。2008年，我们在河南的销售
额达到 500 万元，今年即便是在面对
金融危机的情况下，我们 1～5月在河
南的销售额也达到了 300 万元，比去
年同期增长 30%以上。图书展销会开
幕 4 天，我们公司的销售额达到了 10
万元，带来的图书已经不能满足读者
的需求。”

在本届图书交易会上，中原出版
传媒集团携旗下大象、海燕、科技等 9
家出版社，在现场设立了 8 个标准展
位，组织了近 3000个品种的优秀图书
参加展销。负责本届参展工作的中原
出版传媒集团外文书店副总经理贾巍
表示：“从参加本届书交会的订货、销
售情况和读者反应来看，远远超出了

我们的预期。看来，好书还是需要直
接面向市场、走近读者，扩大豫版图书
在河南市场的占有率，树立和提升中原
出版在全国出版市场的地位和形象。”

惠民措施丰富
本届图书交易会成功举办，不仅

充分利用了郑州地处中原、交通通讯
便利、会展经济发达的优势，并且通过
展销、订货、新书发布与展示等行之有
效、丰富多彩、形式多样的活动，既繁
荣了中原图书市场、展示了河南出版
业的实力，也满足了人民群众的读书
需求，为人民群众提供有益的精神食
粮。集中在十几天的时段内大幅度的
打折降价促销，这在我市图书市场前
所未有。

同时，对于参加展销活动的客商
而言，这不仅仅是单纯意义上的“挥泪

甩卖、清仓大甩卖”，也不仅仅是应对
金融危机、降低库存、回收资金货款的
权宜之策，如果回望、反思数年以来图
书定价过高、精装过度、折扣过高等图
书和出版市场陈年积弊，这不啻是一
种理性回归的表现和矫枉过正的选
择。但是，无论如何，从读者利益的角
度来看，广大的读书者、爱书者、藏书者
从本届展会中得到了实实在在的实惠。

未来任重道远
“举办本届图书交易会，我们是顶

着压力上的。”王志坚在接受媒体记者
采访时说，“4000万元的成交额，如果
和北京、武汉等全国同类展会相比较，
不算很大。但是考虑到当前金融危机
的大背景，这样的成绩单真是来之不
易。首次举办图书交易会，我们在出
版发行业界知名度不高，办展经验不
足，筹备工作存在不少疏漏和不足，比
如我省民营书业还缺少龙头企业，展
会新书发布不多、展期活动安排不是
很合理，等等，这都需要我们很好的总
结经验教训，为明年的图书交易会积
累经验、打好基础。”。

值得一提的是，早在今年 3 月，
“2009中国郑州印刷包装产品博览会”
已经国务院批准，定于 9月 25日至 27
日在郑州国际会展中心举办，展会将
设立标准展位 1500个，预计展出面积
30000平方米，集中展出来自国内 800
多家印刷包装企业 1.5万余种各具特
色的印刷包装产品。

“从年初到现在，我们同时筹备着
这两个展会。我们会向着把两个展会
都打造成品牌展会的方向努力，为我市
会展经济的发展作贡献。”王志坚已经
为规模更大的印刷博览会定下决心。

一场“三赢”的图书交易会
——2009中国郑州图书交易会回眸

本报记者 左丽慧 通讯员 张 珂 文 李 焱 图

卡卡
亮相
新华社 6 月 30 日电 30日晚，西

甲皇家马德里俱乐部今夏签下的首
位巨星、巴西人卡卡作为皇马球员在
伯纳乌球场正式亮相。

当晚的亮相仪式吸引了近4万名
球迷到场观看，现场气氛极为活跃。
不少球迷高呼卡卡的名字，并手持巴
西球星的海报、球衣和皇马队旗以示
欢迎。

皇马主席佩雷斯率先代表俱乐
部向卡卡致欢迎词，他称赞巴西人是
一名独一无二的球员，并肯定其是皇
马价值的最佳代表。随即，身着 8号
球衣的卡卡在全场球迷和几百名记
者的注视下步上球场中心临时搭建
的大型舞台。

结束近半小时的亮相仪式后，卡
卡在俱乐部经理巴尔达诺的陪同下
接受了记者们的采访。他解释了自
己选择离开 AC米兰加盟皇马的原
因：“今年一月份的时候米兰首次向
我打开了大门，然而球迷的挽留让我
颇为动情，当时并不是离开的时候。
赛季末米兰告诉我接到了其他球队
的报价，后来我明白是由于世界金融
危机的缘故。我向米兰明确表示，如
果我要离队，那么我只想去皇家马德
里，因为所有在那里效力过的人都向
我描述了这家俱乐部的精彩……佩
雷斯向我透露了他的计划，这将为我
带来与C罗、劳尔、卡西利亚斯等球
员共同效力的殊荣。”

本报讯（记者 秦华）记者昨日
从北京燕山出版社获悉，继今年年
初《夜凝夕》大获成功后，畅销书作
家飞烟趁热打铁推出了该书的续集
——《夜凝夕2》，该书于本月面向全
国同步上市。

《夜凝夕》今年 2月出版后受到
广大读者的好评，未满3个月销售量
就超过了5万册，连续荣登北发图书
网、北京图书大厦、当当、卓越等全
国九大畅销书排行榜。飞烟的小说
文字伤感细腻，习惯用充满哀伤颓

废的文字表达深刻动人的感情，字
里行间透露出强烈的青春气息，深
受年轻时尚人士的喜爱。

据介绍，《夜凝夕 2》延续了第
一部的风格，人物设置和背景故事
也与第一部一脉相承，是一部集爱
情、虐恋、悬疑、黑帮、惊悚等元素
于一体的跨类型小说，该书讲述了
一个弄假成真的凄美爱情故事，同
时还探讨了包容与爱、疼痛与救
赎、温情与残酷、人性与爱欲等主
题。

青春小说《夜凝夕2》出版发行

本报讯（记者 李颖）6月 30日，
“河南省歌舞剧院事转企改革动员
会”在郑州召开，河南歌舞演艺集团
有限责任公司（筹）在会后揭牌。此
举标志着河南省省直文艺院团的文
化体制改革正式启动。

专业文艺院团的文化体制改革
一直以来被称为“难啃的骨头”，但
根据今年我省文化工作的总体要
求，从 6月开始，我省将陆续完成省
直8家文艺院团的事业转企业改革，

之后在全省推开。
动员会上，省文化厅公布了

河南省歌舞剧院由事业转企业改
革的具体实施方案。省文化厅厅
长杨丽萍在会上表示，2009 年年底
完成河南省歌 舞 剧 院 的 转 企 改
制，对省直院团的改革起到试点
和示范的作用，之后组建河南豫剧
院等改革工作将陆续铺开，2010
年，省直 8 家文艺院团的改革全面
完成。

省直文艺院团开始体制改革

本报讯（记者 李颖）记者昨日从
河南省民间文艺家协会获悉，信阳在
民间文化遗产抢救工作中，在淮滨发
现了民间泥彩塑玩具，民间称之为泥
叫吹。它的发现填补了豫南淮河流
域无泥彩塑的空白。

淮滨泥叫吹属于陶哨，既是儿童
玩具又是当地民俗信仰的有效载
体。其造型多为燕子、青蛙、鱼，以及
十二生肖，也有戏曲人物，俗称“小叫
吹”。淮滨泥叫吹分布于淮滨县三空
桥乡一带的村庄，其中以肖营村比较
集中，至今仍有多户人家仍在捏制。
他们在农闲时挖掘淮河淤泥，捏制彩
绘出各种大小不一的泥叫吹，在炉灶
内烧后涂色。据当地专家介绍，在肖
营附近的龙山文化“沙家遗址”中，曾

出土了一对烧制的陶鸟，高约5厘米，
长约10厘米。

6 月 23 日，由省民协副主席、秘
书长程健君率领的专家考察组一行4
人，在信阳市文联的陪同下专程到淮
滨进行考察。在艺人郑增良、易克荣
家中，考察组发现了做泥叫吹的石模
子。据艺人讲，这些石模子是从爷爷
辈传下来的，按此保存估计，肖营村
制作泥彩塑玩具已有上百年的历史，
这是在我省首次发现泥玩具石模。

专家考察组一致认为淮滨泥叫
吹是我省可以同淮阳泥泥狗、浚县泥
咕咕并列的三大泥玩具之一，这一发
现，填补了豫南淮河流域无彩塑泥玩
具的空白，是信阳继灶书《郭丁香》之
后的又一重大文化发现。

豫南首次发现民间泥玩具

省会文艺界缅怀戏曲导演石光武
本报讯（记者 李颖）6月30日上

午，北京、河南两地戏剧界专家在郑
州缅怀我省著名戏曲导演石光武，
把他的戏剧人生誉为“魂在戏中”。

著名导演、表演艺术家石光武，
先后执导过《唐宫血泪》、《桃花女太
子》、《女状元》等多部剧目。后为省
曲剧团、郑州市豫剧院排演了《孟姜
女》、《望江亭》、《小二姐做梦》、《将
相和》、《长孙皇后》等 30余部剧目。
颜永江、杨帅学、方素珍、刘晓燕凭

借石光武执导的作品先后摘取中国
戏剧梅花奖。

在石光武逝世一周年之际，省艺
术研究院、省剧协联合举办座谈会。
表演艺术家李树建、王希玲、海连池，
剧作家张芳、姚金诚等文艺界人士，
回望石光武50多年的戏剧人生。专
家说，石光武集百家之长，融会戏剧、
音乐、舞蹈等多个艺术门类的精华，
逐渐形成了独特的导演风格，为我
省戏剧的发展作出了突出贡献。

NBA篮球训练营绿城开营
本报讯（记者 陈凯 文 李焱

图）昨日上午，NBA海尔篮球训练
营郑州站在郑州十一中新校区体
育馆隆重开营。一群孩子因为篮
球聚在了一起，他们的目的就是为
了在训练营中感受热烈的篮球氛
围，在 NBA 教练的指导下提升自
己的技能水平。

NBA海尔篮球学院训练营是
美国NBA在国内唯一的针对青少
年开设的篮球训练基地，其宗旨是
为中国的青少年提供了全面了解
NBA、近距离接触NBA、实现篮球
梦想的一个平台和机会。自 2006
年以来，该训练营在中国已经连续
举行了 3 年，由美国 NBA 派出专
业 NBA 教练组进行训练，教材也

是NBA针对中国青少年的特点特
别编制的。我市也已经连续两年
成功举办了该训练营。

在为期4天的训练中，NBA为
郑州站训练营选派了阵容强大的
教练组，这其中，既有执教过猛龙
队、活塞队、雄鹿队等球队、NBA
教龄长达10余年的Brian James，也
有曾效力 76 人队、先后两年参与
NBA 篮球训练营的前 NBA 球员
Derrick Samuel Alston。 训 练 营
结束后，将决出两名城市冠军，代
表我市参加今年 8 月中旬在我市
举办的全国总决赛。据活动主办
方负责人介绍，训练营总决赛期
间，NBA全明星后卫、网队当家球
星德文·哈里斯将来郑指导。

Brian James：孩子们很机灵
在NBA执教了 10年，先后在

猛龙队、活塞队、雄鹿队等球队担
当过教练，这些经历足以显示出
Brian James深厚的功底。然而，当
他昨天出现在记者面前的时候，
让人感觉到却是平和与谦逊。“我
很喜欢这群孩子们，他们都很有
激情。”Brian James 通过翻译笑着
对记者说。

抢篮板、快攻、防守……参加
NBA训练营的篮球少年们在训练
营教练们的指导下，正在场上挥
汗如雨。站在场边接受采访的
Brian James感慨万千，“说真的，这
些孩子们在场上训练的都很刻
苦，他们对于获取篮球知识的渴
望程度非常高。跟他们在一起，
会让你浑身充满了力量。”

虽然参加训练营的小选手们
年龄都不大，而且大部分选手的
技术并不出众，但这些在 Brian
James看来并不是“缺点”，“他们现
在的技术是不好，不过可以看出
来他们都有基本功，训练营的目

的就是巩固他们的基本功，给他
们传授最新的技战术。这些孩子
们都很机灵，我想他们通过训练，
很快就会提高自身的技术水平。”

因为有过在雄鹿队执教过的
经历，Brian James对于中国球员易
建联也很熟悉。在与记者谈及与
易建联有关的问题时，Brian James
给予了“太空易”很高地评价，“易
建联是一位非常好的球员。我在
雄鹿队指导他的时候，他很快就
能领会我的意思，而且我只要示
范一遍动作，他就能学会了。易
建联是一位非常聪明的球员。”

当记者问及如何看待易建联
在NBA的前景时，Brian James说：

“他目前正在美国接受系统的训
练，而且训练效果很明显，我想通
过训练，他会获得提高。至于他
的前景，这实在无法预测，因为很
多事情是根本无法预测的。不过
我相信，易建联一定会不断努力，
不断提升自己的实力。”

本报记者 陈 凯

本报天津专电（记者 刘超峰）
今日，中超联赛进入暑期后展开第
一次一周双赛的全面对抗。前天傍
晚，河南建业队在主帅唐尧东的率
领下顺利抵达天津，不过令球迷感
到担忧的是，河南建业的两名外援
前锋奥利萨德贝和内托由于受伤没
有随队前来，无奈之下，唐尧东只好
让很少在客场出现的于乐、由元文
等小将出征。好在累计四张黄牌停
赛的后防大将赵鹏及时解禁，极大
缓解建业后防的压力。今晚 7：30，
河南电视台公共频道和郑州人民广
播电台新闻广播将现场直播本场比
赛的实况。

过去两年两队的四场交锋，建
业 3平 1负稍处下风，目前，恰逢两
队状态正佳时，尤其是上轮建业客
场拿下青岛，无论在士气还是在信
心上都处于最佳状态，本轮虽然缺
少“黑白双煞”，但肖智状态正佳，加
上后防多了赵鹏，建业肯定会重新
拾起防守反击的大旗，说不定今晚

的奇兵战术也会收到奇效。昨天晚
上7点，建业将士准时出现在赛前适
应性训练场上，与天津泰达的完全

“封闭”相比，建业的训练完全处于
开放状态，这让前来观看的当地新
闻媒体也略感惊奇。训练中，建业
的几员小将求战欲望相当强烈，上
轮进球的前锋肖智更是积极，“终于
出现在首发阵容，我会好好珍惜，争
取能再进一个。”训练之后，肖智自
信地向记者说道。

对于前锋线上的缺兵少将，主
帅唐尧东出言谨慎：“泰达队的实力
相当强大，加上客场作战，还是低调
点，打平应该可以给球迷交差了。”
训练之后唐尧东谦虚地说道。

上轮比赛河南、青岛两家球迷
闹得不可开交，不仅血洒体育场，而
且事后的口水战更是让人感叹。为
了继续给家乡子弟兵助威，本轮大
约 200名河南球迷依然追随球队前
往天津，只不过这次远征改乘火车
前行，而放弃乘大巴前往。

“黑白双煞”同时缺阵

建业战泰达欲出奇兵

今天下午，中超联赛第十四轮
继续展开。与前十三轮不同的是，
久违了的一周双赛再次降临，一周
双赛和酷暑炎热双重考验等待着十
六支中超劲旅。目前积分榜上，京
鲁同积 24分“双飞”领先，要想将另
一方推下去，独占榜首，京鲁两队势
必会全力搏杀各自对手。而深圳与
成都这一对保级难兄弟之间的死
掐，令榜尾之战也令人期待。

卫冕冠军山东鲁能接连两个主
场被逼平后，“豪门”的光环似乎正
在渐渐地消退。本轮比赛，山东继
续坐镇主场，迎战目前排名第十位
的江苏舜天，又是一个主场，又是一
个弱旅，结局是否仍旧延续前两个
主场的结果？江苏虽是升班马，但
却在客场 2∶0完胜天津，有过这样
的经历，他们还会惧怕山东鲁能吗？

一方是喊着“永远争第一”的领
头羊北京国安，一方是拥有着八冠
王荣耀，而今已成没落贵族的大连
实德在不声不响中后来发力，京连
大战，不需任何理由，也一样很精
彩。本轮大连做客北京，虽然现在
的大连无法与当年相比，但通过近
几轮的不俗战绩，可以看出一丝崛
起的希望。他们能否迎来一场久违
的客场胜利？

上轮比赛，长沙表现的尤为惊
艳，客战鲁能并将其逼平，可见目前
第 8 位的排名的确是“货真价实”。

而西北狼陕西近五轮也一直保持着
不败战绩，队员状态相当不错。本
轮比赛，长沙继续北上做客陕西，长沙
能否从西北狼口中夺分成功？还是会
被西北狼反咬一口？还真说不准。

上轮主场输掉比赛后，青岛“魔
鬼主场”的魔力正在渐渐消失，遭遇
了三场主场不胜的尴尬后，“抢分”
计划宣告失败。本场比赛，是青岛4
连主场的最后一场，而这场比赛，也
将成为青岛本赛季为保级而战的首
场比赛。相比开始为保级挣扎的青
岛队，广州现在如沐浴在春风中一
般，上轮比赛，广州在主场逼平领头
羊北京，如愿拿到一分。凭借着现
有的士气，广州客场拿分显得更有
底气。

脱离保级，绝对是本轮深蓉比
赛的唯一目标。深圳、成都两个为
保级而水深火热的难兄难弟，终于
碰撞在一起。目前深圳排名倒数第
三，成都倒数第二，积分相差仅一
分。谁能够在对手身上全取三分，
对于未来保级的作用不言而喻。因
此本轮深蓉的“死掐”，激烈程度丝
毫不亚于第一集团之间的火并。

经历上轮被逆转之后，“憋屈”
的长春急需一场胜利排解心中的郁
闷。本轮比赛，长春亚泰坐镇主场
迎战排名不如自己的杭州绿城，应
该是一个很好的机会。

本报记者 刘超峰 实习生 郝 萌

京鲁“双飞”受考验
深蓉“死掐”煎熬急

——中超联赛第十四轮前瞻


